

Témoignage Olivier Janin pour Messe de funérailles de Pierre Janin du 2 octobre 2025

Il y a 28 ans nous étions pour certain présent pour accompagner maman dans cette même église Saint Marguerite.

Je me souviens finir mon message à Papa et nous tous en parlant de la force dont il allait falloir faire preuve faisant allusion aux fameux stade toulousain les rouge et noir, cher à maman, pour surmonter les années à venir.

Durant toutes ces années combat il y a bien eu!

Si la table qui a accueilli ceux qui nous ont quitté pendant ces années c'est bien agrandi avec des anciens et des jeunes aussi malheureusement, notre assemblée aujourd'hui est rempli de belles et jeunes personnes qui nous apportent chaleur et fierté en tant que parents et grand parents.

Papa c'est bien battu lui aussi. Durant toute sa vie il n'a eu cesse de bâtir et soutenir notre famille en prenant sur lui une charge qui depuis la disparition de maman était devenu de plus en plus lourde. L'amour qu'il a reçu de nous tous lui a apporté cette lumière intérieur et chaleur qui lui permettait de repousser les idées noires qui n'ont fait que grandir au fils du temps.

Mais quelle vie que celle de celui qui aura été désigné en tant que PAPA pour Pascale et moi, PIERRO pour toi Robert son frère, Maud et Séverine ses filleulles, sa famille et les amis intimes, PAPIERRE pour ces petits enfants Hugo, Philippine, Iris et Foucauld, NICOLAS pour ses amis de Central Paris et PIERRE voir Janin pour ses collaborateurs de Technip et Ipedex.

Alors si chacun d'entre nous à une image, un lieu, une expérience de vie avec papa, entre Lyon, Granges, La chine, Madagascar, l'Indonésie, le Vesinet, technip, ou je ne sais où encore, laissez moi vous en compter quelques une.

1978 Lyao Yang - Province du Lyiaoning - Papa embarque sa famille et notre chienne Laine... après avoir fait accepter au Gvt Chinois que c'était tous ou rien. Le compromis ayant toujours été une des ces grandes qualité...

Au détour d'une promenade dans la résidence, où Laine se promène en liberté, Maman croise le cuisinier qui lui fait savoir d'un geste de la main que ce jolie chien ferait un bon repas !! laine passera le reste des 3 ans en laisse !

liaoYang - province du liaoning Chine - Papa nous explique comment casser les noix en les projetant contre les vitres de la fenêtre. Alors Est-ce la noix Chinoise, la vitre chinoise, la noix de Granges, les vitres du Carré ou bien le lancé, nul n'a jamais su et je ne sais quelle excuse papa a donné au responsable de l'intendance quand il a fallu changer les carreaux de la cuisine :-)

La pêche aura été sa grande passion. Elle aura eu des effets très différents suivant les accompagnateurs. Il faut dire que le levé à 5h pour le coup du matin dans l'Ain en a refroidi plus d'un/d'une, en commençant par maman. Il faut dire que la manœuvre de la barque traditionnelle en bois de 8 mètres avec des rames de 4m de long à 5 heures avec les mouffles c'est déjà une vraie difficulté... et ajouté les commentaires toujours bienveillant du style, t'es trop près, t'es pas assez loin, tu fais trop de bruit, on est dans les herbiers, recule, leve les rames, auront eu raison de sa patience... pas de pot la victime suivante sur la liste c'était Olivier... je ne sais pas pourquoi je n'ai pas eu la même passion pour la pêche que lui? Contrairement à Ann qui défiant toutes les sacrosaintes règles du coup du soir ou du matin a pris le gros Leon (surnom donné aux respectueux brochets de plus de 4 livres et 90 cm) à 3 heures de l'après midi en plein soleil... La seule à avoir gagné le respect de papa! Qui lui achetai son permis au tabac de Thoirette chaque été lorsque Ann arrivait avec les enfants à Granges pour y passer quelques jours.

Je ne peux finir sans parler de SA cuisine... qui comme le grand Paul était à base de crème et beurre. et s'il n'a jamais poussé au bout l'idée de Jean-Paul d'ouvrir une table on garde tous ces moments formidable avec entre autre son plat signature, le Poulet aux écrevisses. Alors c'est vrai comme tout grand passionné il a parfois poussé la créativité un peu loin. Grand connaisseur de Champignons, tester les limites de la comestibilité de ceux ci sur le principe de l'expérimentation nous on laissé quelques traces et remords, mais sur la longueur on aura tous validé ces moments de partage.

Granges , sa montagne , ses chevreuils, ses sangliers, mésanges et autres animaux aura été son drapeau. Il y arrivera à 10jours pour la première fois en ce mois de Juillet 36, pour y prendre son dernier envol 89 ans plus tard en ce 26 Juillet 2025.

Le matin du 27, ils étaient là. Les chevreuil jappaient sur Châtillon, les mésanges tournaient autour des haies de buis, la brume s'élevait et meme les sangliers étaient passé dans la nuit , retournant 100 m2 de cette belle terre de Granges sur laquelle il aura vécu et partager tant de moments avec beaucoup d'entre nous.

Papa, tu as rejoins ta Coco , j'imagine ton sourire qui illumine ton visage comme sur cette dernière photo de toi lorsque Ann t'informait quelle allait l'envoyer à Pascalou signalant que nous étions bien arrivé.

Repose en paix Papa,Pierro,Papierre et comme le dit notre pape Leon dans sa prière aux grands parents du 26 Juillet 2025 "Il peut y avoir de nombreuses raisons de regarder en arrière plutôt que vers l'avenir. Pourtant comme la écrit le pape Francois lors de sa dernière hospitalisation, " nos corps sont faibles, mais rien ne nous empêche d'aimer, de prier, de donner de nous-memes , d'être les uns pour les autres, dans la foi, des signes lumineux d'espérances. Nous avons une liberté qu'aucune difficulté ne peut nous enlever: celle d'aimer et de prier. Tous, toujours, nous pouvons aimer et prier.

Et je finirai par une citation inspirée d'Emilie de Mot

" Ne pleure pas celui que tu as perdu mais réjoui toi de l'avoir connu ".